

I.

Historische Nachrichten.

Die ältere Geschichte von Elster bietet wenig Bemerkenswerthes. Sie bewegt sich vorzugsweise in Berichten über, zu verschiedenen Zeiten vorgenommene Fassungen des Elstersäuerlings (jetziger Moritzquelle) und Vorschlägen zu solchen, sowie über verschiedene Vorkehrungen, welche man zum Schutze des (damals einzigen) Brunnens gegen Überschwemmungen durch den Elsterfluß theils ausführen wollte, theils in der That auch ausführte, nachdem eine im Jahre 1669 vom Stadtphysikus Reißner zu Plauen veröffentlichte Schrift die Aufmerksamkeit der Behörden auf diese Quelle gelenkt hatte.

Auch die neuere Geschichte ist nicht reich an Begebenheiten. Nächst den chemischen Untersuchungen, welche Lampadius an den Quellen ausführte, und dem hohen Interesse, welches das Landesmedizinalkollegium an Elster nahm, verzeichnet sie als bemerkenswerte Ereignisse nur die im Jahre 1810 durch den Rittergutsbesitzer Bögele erfolgte Auffindung drei neuer Mineralquellen, den in den Jahren 1818 bis 1820,